



## Entretien avec ... Emmanuel Marzin, Président



**À la tête du comité départemental de tennis de table depuis le 1er juin dernier, faisons le point avec Emmanuel Marzin sur sa prise de fonction et les sujets d'actualité du Ping Sarthois à l'aube de la deuxième partie de la saison.**

### 1. La fonction de Président

**Benoit Bodereau :** tout juste 200 jours après ta prise de fonction comme Président du Comté, comment se passe ta nouvelle mission ?

...

**EM :** pour être très sincère, cette mission se passe comme je l'avais imaginé, je rappelle que j'ai tenu la fonction de vice-président pendant 5 ans et qu'Alain Piron m'impliquait dans tous les dossiers importants. De plus, j'avais pris le temps nécessaire avant les élections pour définir clairement quelles seraient les missions de chacune et chacun d'entre nous, les bénévoles comme les salariés travaillent comme je l'espérais. Ma fonction est de donner toute l'impulsion nécessaire au bon fonctionnement de notre comité en respectant le fil conducteur que nous nous sommes fixés.

### 2. Les premières mesures

**BB :** justement tu parles de fil conducteur, explique-nous avec des exemples concrets à quoi correspond ta vision et le rôle que tu entends donner au comité départemental ?

...

**EM :** je m'appuie sans cesse à la fois sur mes dix années d'expériences passées à la Présidence du club de Bonnétable et sur les différents échanges que je peux avoir dans les

salles de Ping avec les dirigeants, les éducateurs, le corps arbitral et bien sûr les licenciés.

Le but étant de **répondre au mieux aux différentes difficultés que rencontrent les dirigeants de clubs dans leur quotidien et dans le développement de leur activité** et également que chacun de nos licenciés prennent **plaisir à pratiquer notre sport en fonction de ses attentes.**

La première mesure dès le mois de juin a été de refondre notre système des amendes afin d'envoyer un premier message fort aux clubs que notre politique était bien de les accompagner plutôt que de les sanctionner. Dans ce domaine, nous irons encore plus loin la saison prochaine.

Le kit développement est né de cette expérience où je sais qu'il n'est pas facile dans un club de trouver des compétences en interne pour élaborer des outils de communication, alors nous proposons chaque année un kit gratuit clés-en-main, permettant aux clubs de notre département de promouvoir le Ping et notamment d'être présent dans les écoles.

### 3. Les entraîneurs itinérants

Un autre exemple très concret réside dans la mise à disposition par le comité, d'éducateurs diplômés sur le département. Aujourd'hui Guillaume Tessier et Romain David remplissent parfaitement leur mission accompagnés même depuis le début de cette saison par l'arrivée de quatre CQP\* venus renforcer une équipe de professionnels et ainsi accompagner les nombreux bénévoles dans les clubs.

**BB :** justement tu évoques le dossier des entraîneurs itinérants, qu'en sera-t-il pour la saison prochaine, les clubs se posent déjà des questions sur ce sujet, je crois savoir que les demandes affluent chaque saison ?

...

**EM :** tout d'abord, je souhaiterais rappeler que ce sujet est au cœur de mes préoccupations, je connais à la

## Retour sur une première partie de saison en 11 points !

1. La fonction de Président
2. Les premières mesures
3. Les entraîneurs itinérants
4. Les premiers résultats
5. La nouvelle salle du Mans
6. Le projet Informatique
7. La réforme du championnat
8. L'arrivée de Partenaires
9. La formation
10. Des stages ouverts à tous
11. Pour conclure



#### QUI SUIS-JE ?

**Nom :** MARZIN

**Prénom :** Emmanuel

**Âge :** 44 ans

**Classement Ping :** 12

**Situation familiale :** Marié, 2 filles

**Situation Prof. :** Resp. des achats

**J'aime :** l'amitié, la fidélité, l'informatique, aller au bout des choses, le dialogue, la vie associative, la Bretagne, une bonne bière bien fraîche !

**Je n'aime pas :** l'injustice, l'immobilisme, la politique politicienne, la critique non constructive, l'hiver surtout la pluie !



fois l'exigence des parents lorsqu'ils laissent un de leur enfant franchir les portes de nos salles et le manque de bénévoles dans clubs pour obtenir des encadrements de qualité. Nous avons fait le choix cette saison d'embaucher Romain David, un jeune Sarthois, afin qu'il suive sereinement sa formation DJEPS\* à Paris avec comme objectif qu'il intègre à temps plein notre équipe dès la saison prochaine. **Je suis déjà en mesure de vous annoncer que tout est réuni pour que Romain rejoigne notre comité la saison prochaine et pour 3 ans.** Nous augmenterons ainsi les créneaux dans les clubs afin de répondre aux mieux aux nombreuses demandes.

L'autre partie de son temps sera entre autre d'accompagner sur le terrain les clubs qui souhaitent mettre en place le Premier Pas Pongiste dans les écoles de leur commune.

Vous l'aurez compris notre volonté est de **donner un nouvel élan dans l'accompagnement des clubs et notamment dans le domaine de l'encadrement.**

#### 4. Les premiers résultats

BB : je sais que le développement quantitatif est également une priorité de l'Olympiade, quels sont les axes prioritaires ?

...

EM : tout d'abord de **permettre aux 58 clubs existants de poursuivre leur développement**, c'est par la multitude de paramètres mis bout à bout que nous réussirons à donner l'envie de pratiquer notre discipline dans les clubs. Le Kit développement est à inscrire dans la durée, nous étudions pour la rentrée scolaire le lancement d'une grande campagne de pub radio ainsi qu'un clip vidéo qui pourrait être lancé sur les réseaux sociaux et chaîne TV locale. La communication transversale doit permettre aux clubs d'obtenir des retombées, la mutualisation des initiatives est du ressort de notre comité départemental. Nous sommes déjà en avance sur le prévisionnel, **nous pourrions dès cette saison franchir la barre symbolique et historique des 3000 licenciés !**

L'autre priorité est **l'amélioration de notre maillage sur le territoire**, plus concrètement la création de nouveaux clubs. Juste un chiffre qui nous fait naturellement réagir, nous

## INFOS À LA UNE



Le comité présent sur **facebook** afin d'ouvrir sa communication vers de nouveaux publics !



À noter sur votre agenda, l'Assemblée Générale du Comité se déroulera à **La Chartre-sur-le-Loir**, le **vendredi 7 juin 2013**

avons perdu 10 clubs en 10 ans ! Tout d'abord nous subissons la désertification et l'appauvrissement démographique dans le milieu rural, et puis dans l'air du temps, les fusions permettent au moins à court terme de réunir les forces vives de deux clubs pour mieux rebondir. Nous devons absolument lutter pour que le tennis de table soit présent au moins dans les communes importantes de notre département, pour cela nous avons depuis le début de la saison mis des moyens humains importants pour y parvenir, à commencer par l'arrivée de deux personnes embauchées en Service Civique qui œuvrent essentiellement dans le développement. Le travail commence à porter ses fruits, et comme par **magie la courbe commence à s'inverser, après St Ouen en Belin la saison dernière, nous souhaitons la bienvenue au club de Pontvallain** et ce n'est qu'un début nous en sommes convaincus !

#### 5. La nouvelle salle spécifique sur Le Mans

BB : je souhaite rebondir sur un autre sujet d'actualité, on parle justement de fusion entre l'ASL et l'ASGM et l'arrivée d'une nouvelle salle spécifique sur Le Mans, info ou intox ?

...

EM : info :-)) ! C'est officiel, le conseil municipal du Mans a adopté à

l'unanimité le 3 décembre dernier la construction d'une grande salle spécifique, son implantation est prévue à côté de la patinoire à deux pas du terminus du tram. C'est non seulement une très bonne nouvelle pour le Ping Manceau, **mais aussi une excellente nouvelle pour toute la famille pongiste Sarthoise.** Côté Comité, cette salle permettra l'organisation de grandes compétitions d'envergure nationale ou internationale, mais aussi facilitera les organisations départementales telles que les épreuves du Critérium fédéral, un lieu unique permet aux jeunes d'éviter de les éparpiller dans les différentes salles du département et facilite la logistique pour tout le monde (moins de voitures, moins de Juge-arbitres, moins d'accompagnateurs, etc ...). Bref un outil de promotion extraordinaire pour l'avenir !

BB : et la fusion entre l'ASL et l'ASGM ?

...

EM : inéluctable ! D'ailleurs, c'est ce qui a permis véritablement de relancer ce dossier, le Maire Jean-Claude Boulard a souhaité à la fois voir naître un nouveau grand club dans sa ville et à la fois conserver nos clubs de quartier, son voeu devra donc être exaucé. Maintenant je fais confiance aux deux clubs concernés que sont l'ASL et l'ASGM pour se mettre en ordre de marche et relever ce défi passionnant de construire une équipe permettant de faire fructifier cet outil.

\* DJEPS : Diplôme d'État de la Jeunesse, de l'Éducation Populaire et du Sport (anciennement appelé BE)



## 6. Le projet informatique

BB : tu avais annoncé lors de ton élection, la volonté d'équiper tous les clubs d'ordinateurs, je sais que certains clubs souhaitent investir dans ce domaine, alors qu'en est-il de ce projet exactement ?

EM : alors que les clubs qui souhaitent investir dans ce domaine patientent encore quelques mois ! :-), nous sommes actuellement dans une période charnière dans le domaine des aides financières qu'apportent à la fois l'État par le biais du Ministère de la Cohésion Sociale et le Conseil Général. Ce projet informatique est pleinement intégré à notre programme, **l'investissement est de 40.000€\***, il ne verra le jour que si nous trouvons des aides complémentaires aux aides de fonctionnement de notre comité. Nous avons eu une réunion au mois de décembre de plus de 4 heures très constructives afin de défendre la politique globale de notre comité, je suis confiant pour les 4 années à venir, les collectivités locales ont été sensibles à la fois au bilan présenté qu'aux projets exposés, le dossier avance de manière très positive, **l'objectif étant que nos clubs soient équipés dès la prochaine saison.**

\*ordinateur portable + imprimante + pack office pour tous les clubs affiliés «compétition».

## 7. La réforme du championnat

BB : un sujet qui passionne plus que tous les licenciés concerne la nouvelle réforme du championnat par équipe, qu'en est-il exactement dans notre département ?

EM : tout d'abord, il faut savoir que cette réforme est le fruit d'un travail important orchestré par notre fédération. Une enquête avait été lancée auprès de tous les clubs en France et sans rentrer dans le détail les résultats démontraient la volonté d'arriver à un championnat plus lisible par tous, au moins je pense que sur ce point tout le monde est d'accord ! Notre fédération a laissé les ligues et les départements agir en conscience et selon leur situation. A propos de notre département et contrairement à ce que je peux parfois entendre, **aucune décision n'a été prise pour l'instant**, notre ligue a pris la décision de passer toutes les équipes à quatre joueurs pour la saison 2014-2015 et notre département devra suivre de très près le bilan de cette réforme. Si tout se passe bien alors je serai favorable à l'appliquer dans notre département pour la saison 2015-2016 sans pour autant prendre tout de cette réforme, je pense notamment que pour l'intérêt sportif nous devons continuer les rencontres à 18 points. Quoi qu'il en soit, une consultation sera engagée auprès des licenciés et des clubs afin de prendre en compte toutes les conséquences de cette nouvelle mesure ... **pour le moment il est urgent d'attendre !**

## 8. L'arrivée de Partenaires

BB : une nouveauté dans l'organisation structurelle du comité, la création d'une branche Mécénat et Partenariat, pourquoi ce choix ?

EM : pour nous donner les moyens de nos ambitions ! A l'heure où les aides de l'État semblent se durcir, nous ne devons pas systématiquement tout attendre des collectivités locales, à nous d'être capables d'autofinancer en partie nos projets afin de faire franchir un nouveau cap à notre discipline. Il est souvent trop facile de trouver comme levier l'augmentation des licences ou des divers engagements dans les différents championnats que propose notre comité, il est de notre devoir de faire participer les entreprises privées à la vie du sport amateur. **Nous avons levé depuis le mois de septembre près de 7000 euros avec le secteur privé**, nous avons organisé une soirée Partenaires pour la première fois avec la présence également des collectivités locales, ce type de soirée permet d'expliquer notre travail et aussi de renforcer nos relations, là encore je pense que nous sommes sur la bonne voie.

## 9. La formation

BB : je sais que tu souhaitais évoquer le domaine de la formation, de quel domaine précisément, technique, d'arbitrage, de dirigeants ?

EM : les trois ! Parler formation c'est parler d'avenir, nous devons absolument augmenter le processus d'apprentissage qui permet d'acquérir un savoir-faire, de plus, nous devons davantage partager nos expériences. Depuis le début de la saison nous poursuivons le travail important engagé depuis l'arrivée de Fabrice Tolle, près de **30 entraîneurs ont été formés depuis le début de la saison**, nous ne cessons de progresser dans ce domaine. **La professionnalisation ne doit pas se substituer aux entraîneurs bénévoles mais doit être complémentaire.**



BB : et dans le domaine de l'arbitrage ?

...

**EM** : toute l'équipe de formateurs orchestré par Patrick Gaudemer fait un travail remarquable depuis le début de la saison afin de donner une nouvelle dynamique au corps arbitral. Il ne faut pas mettre sous la table ce qui ne fonctionne pas, bien au contraire.

**Nous ne formons pas suffisamment de juge-arbitres dans notre département ce qui a pour conséquence de trop solliciter les JA en activité.** Il faut tout d'abord repartir en bas de la pyramide pour former davantage d'arbitres de clubs et d'arbitres régionaux et ainsi nous donner un réservoir plus important pour ceux qui souhaiteraient poursuivre la filière de l'arbitrage. Nous sommes sur la bonne voie, **depuis le début de saison c'est 22 arbitres de clubs et 15 arbitres régionaux qui ont suivi ces formations.** Nous devons à l'avenir mieux communiquer pour faire susciter l'envie, plutôt que par obligation même si parfois certains joueurs peuvent trouver une nouvelle vocation.

## 10. Des stages ouverts à tous !

BB : cela était prévu dans ton programme, la mise en place de stages pour les jeunes ouverts à tous, peux-tu expliquer l'objectif ?

...

**EM** : pour plusieurs raisons ! Tout d'abord nous devons **trouver un juste équilibre entre nous occuper des joueurs en devenir et des joueurs moins expérimentés** mais qui prennent autant de plaisir à pratiquer le Ping. Nous savons qu'il y a également une forte demande de la part des dirigeants, des parents et des jeunes pour participer à ce type de stages. Le premier rassemblement s'est déroulé dernièrement pendant les congés scolaires et fut un véritable succès tant sur le plan quantitatif que sur son déroulement. Nous renouvellerons cette expérience et travaillons actuellement sur un stage d'été qui se déroulera début juillet où un mélange de Ping et d'activités de loisirs seront proposés, une sorte de centre de loisir avec pour activité principale le tennis de table !

## 11. Pour conclure ...

BB : nous pourrions encore parler de plusieurs sujets mais il faut bien nous quitter, que souhaites-tu dire pour conclure cet entretien ?

...

**EM** : l'Assemblée Générale en juin prochain sera l'occasion de parler plus précisément de nos travaux et de biens d'autres sujets.

Je souhaiterais terminer cet entretien par remercier **tous les dirigeants, toutes les personnes qui nous encouragent à poursuivre notre travail**, nous avons besoin d'embarquer avec nous tous les acteurs du milieu pongiste sarthois afin **que tous ensemble nous fassions grandir notre famille.**

**Enfin, vous présenter mes meilleurs souhaits de santé et bonheur au quotidien pour vous et ceux qui vous sont chers sans oublier la réussite de vos projets pongistes.**

**A très bientôt !**

## NOS PARTENAIRES MÉCÈNES PRIVÉS



## NOS PARTENAIRES INSTITUTIONNELS

